



CONATrib

COMUNICADO DE PRENSA

Ciudad de México, a 27 de marzo de 2025

Comunicación-CONATrib/3/2025

Firman Conatrib y Secretaría de las Mujeres convenio para prevenir violencia contra las mujeres

Esto, a través de la firma de un convenio de colaboración a signarse en la asamblea plenaria ordinaria de la Conatrib, que se celebrará mañana en Veracruz.

La firma estará a cargo del magistrado Rafael Guerra Álvarez, presidente de la Conatrib, y de la titular de la Secretaría de las Mujeres del Gobierno de México, Citlalli Hernández Mora.

La Comisión Nacional de Tribunales Superiores de Justicia de los Estados Unidos Mexicanos (Conatrib), que preside el magistrado Rafael Guerra Álvarez, signará un convenio con la Secretaría de las Mujeres del Gobierno de México, encabezada por Citlalli Hernández Mora, a fin de que ambas instancias fortalezcan la prevención y erradicación de las violencias contra las mujeres, adolescentes, niñas y niños.

Esto, en el marco de la asamblea plenaria ordinaria de la Conatrib, a celebrarse mañana viernes en Veracruz, y en dicho instrumento de colaboración también se señala que ambas instancias trabajarán de manera coordinada en el fortalecimiento de la justicia con enfoque de transversalización de la perspectiva de género.

El magistrado Guerra Álvarez encabezará la plenaria de la Conatrib, en la que participarán las y los presidentes de los 32 tribunales superiores de justicia locales, y en cuya plenaria se tiene prevista la presencia de representantes del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, del Consejo Nacional de Mecanismos Alternativos de Solución de Controversias, así como del Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia.

Por lo que hace al convenio, a partir de ese instrumento de colaboración se alentará la interseccionalidad de derechos humanos que aseguren la igualdad sustantiva y el derecho a una vida libre de violencias, según se establece en las cláusulas.

El convenio a suscribir, asimismo, estipula que, entre las acciones a emprender por ambas partes, están las de impulsar la actualización y modernización de marcos normativos en materia de justicia con perspectiva de género.

También, realizar intercambios de información que permitan evaluar y mejorar las políticas públicas en materia de justicia e igualdad sustantiva, y fomentar el establecimiento de mecanismos de coordinación con los tribunales superiores de justicia locales, para fortalecer la impartición con enfoque de igualdad.

La Conatrib y la Secretaría de las Mujeres, para dar cumplimiento a los objetivos del convenio, se señala en el instrumento, podrán establecer mesas de trabajo periódicas para evaluar avances, resolver problemáticas y proponer estrategias conjuntas.

Se prevé que el convenio también sea firmado, en calidad de testigo de honor, por la magistrada Lisbeth Aurelia Jiménez Aguirre, presidenta del Poder Judicial del Estado de Veracruz.

oo00oo